
近日，延安城管“跳脚踩头”事件中的受害者发表公开信称，“打人事件”中自己
也有责任，并向公众道歉。公开信再度引发广泛关注，网友质疑受害者被政府“公关”，
为政府开脱责任。到底是谁制作了这份蹊跷的公开信？记者采访了双方当事人。
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据新华社北京6月14日电 国务院
总理李克强14日主持召开国务院常务会
议，部署大气污染防治十条措施。

会议认为，大气污染防治既是重大民
生问题，也是经济升级的重要抓手。我国
日益突出的区域性复合型大气污染问题
是长期积累形成的。治理好大气污染是
一项复杂的系统工程，需要付出长期艰苦
不懈的努力。当前必须突出重点、分类指
导、多管齐下、科学施策，把调整优化结
构、强化创新驱动和保护环境生态结合起
来，用硬措施完成硬任务，确保防治工作
早见成效，促进改善民生，培育新的经济
增长点。

会议确定了防治工作十条措施：

一是减少污染物排放。全面整治燃
煤小锅炉，加快重点行业脱硫脱硝除尘改
造。整治城市扬尘。提升燃油品质，限期
淘汰黄标车。

二是严控高耗能、高污染行业新增产
能，提前一年完成钢铁、水泥、电解铝、平
板玻璃等重点行业“十二五”落后产能淘
汰任务。

三是大力推行清洁生产，重点行业主
要大气污染物排放强度到2017年年底下
降30%以上。大力发展公共交通。

四是加快调整能源结构，加大天然
气、煤制甲烷等清洁能源供应。

五是强化节能环保指标约束，对未通
过能评、环评的项目，不得批准开工建设，

不得提供土地，不得提供贷款支持，不得
供电供水。

六是推行激励与约束并举的节能减
排新机制，加大排污费征收力度。加大对
大气污染防治的信贷支持。加强国际合
作，大力培育环保、新能源产业。

七是用法律、标准“倒逼”产业转型升
级。制定、修订重点行业排放标准，建议
修订大气污染防治法等法律。强制公开
重污染行业企业环境信息。公布重点城
市空气质量排名。加大违法行为处罚力
度。

八是建立环渤海包括京津冀、长三
角、珠三角等区域联防联控机制，加强人
口密集地区和重点大城市PM2.5治理，构

建对各省（区、市）的大气环境整治目标责
任考核体系。

九是将重污染天气纳入地方政府突
发事件应急管理，根据污染等级及时采取
重污染企业限产限排、机动车限行等措
施。

十是树立全社会“同呼吸、共奋斗”的
行为准则，地方政府对当地空气质量负总
责，落实企业治污主体责任，国务院有关
部门协调联动，倡导节约、绿色消费方式
和生活习惯，动员全民参与环境保护和监
督。

会议还研究了促进光伏产业健康发
展的内容。

（据新华社）

国务院常务会议部署大气污染防治十条措施

整治城市扬尘 提升燃油品质 据新华社北京6月14日电 神舟十号航天员于14
日对天宫一号目标飞行器进行在轨维护，顺利完成内
装饰材料更换试验。

14日上午，地面人员对天宫一号目标飞行器舱内
环境进行检查确认后，北京航天飞行控制中心向航天
员下达了开展内装饰材料更换试验的指令。航天员聂
海胜、张晓光、王亚平身着蓝色工作服，在地面科研人
员的支持下，按照工作计划，互相配合、密切协作，拆除
天宫一号原来铺设的软质地面材料，更换上硬质地板
和新的限位装置。据专家介绍，更换硬质地板，更加有
利于航天员在失重条件下保持身体稳定，将为航天员
在太空工作生活创造更加方便、舒适的条件，同时也为
未来空间站航天员在轨维修航天器积累经验。

在天宫一号与神舟十号组合体飞行期间，3名航
天员还将陆续开展多项空间科学实验和技术试验。

航天员对天宫一号
进行在轨维护

网帖：正当延安城管临时工跳踩商户
头部事件逐渐告一段落之时，一篇名为

“致广大关心‘延安 5·31 事件’网友的一
封信”的网帖，再度引发激烈争议。

作者以被踩头者刘国峰的口吻，称
“我也有一定责任”，希望“不要因为这样
一个特殊事件否定延安革命圣地的形
象”，让网友读罢摸不着头脑。

回应：刘国峰说，公开信是他和城管
局善后事宜的委托人，也是他的骑友，一

名实习律师马某起草的，他和另外的骑友
商量后定稿，于7日晚11时许，用自己的
电脑注册ID后发的帖子。

据马某讲，公开信是他们和延安市
城管监察支队协商善后事宜时达成的共
识，由她执笔，众多骑友集思广益写出来
的。

至于此前有媒体报道，商户否认曾写
公开信，刘国峰回应此前从未接受采访，
也没有做出任何回应。他表示，实在不懂

网络流言来自何处，希望这些流言不要再
干扰他的正常生活。

针对城管局派人陪护刘国峰究竟是
照顾还是监视的质疑，延安市城管局相关
负责人回应，事情发生后，主要是因为愧
疚，延安市城管监察支队每天会派工作人
员去照顾伤者刘国峰，提供一切可能的帮
助。另外很重要的一点是，如果刘国峰有
什么需求，可以通过工作人员，随时和城
管局联系，以便更好地为他服务。

网帖：有网友指出，5月31日延安城管
围殴商户事件发生后，延安市城管局大厦
楼顶约一个楼层高的“城管大厦”四个字被
拆除，部分网友认为城管局欲盖弥彰。

回应：延安市城管局党委书记侯世怀
说，2012年5月，“城管大厦”四个字就被
拆除了。原因是城管大楼离迁建的延安
机场较近，按照机场方面加强净空管理，

为机场安全运行创造良好的环境等相关
规定。城管局拆除了“城管大厦”四个字。

记者从城管局26层一名业主处也证
实了侯世怀的说法。

网帖：有网友称只有200多万人的延安
市，有高30层的城管大楼，是否涉嫌超标？

回应：延安市城管局称，城管大厦总
建筑面积是2.78万平方米。记者看到，该
楼2层至9层为办公部分，10层至28层为

住宅部分，地下两层为设备层和车库。记
者了解到，办公部分建筑面积为 7700 平
方米。办公室使用面积在10平方米至50
平方米。住宅属于单位集资建房。

根据国家发改委于2009年1月公布

的《党政机关办公用房建设标准》，直属机
关局（处）级：每人使用面积 12 平方米。
局（处）级以下：每人使用面积 6 平方米。
延安市城管局存在 50 平方米办公室，办
公用房超标。

网帖：有网友发现，作为正处级单位
的延安市城管局，局长的“座驾”却是丰田
霸道越野车，涉嫌公车超标。

回应：根据延安市城管局提供的“陕
JA0111”丰田越野车购车发票，该车由延
安市自来水管网安装配套服务公司于
2008年7月8日购买，价格为55.5万元。
据介绍，延安市自来水管网安装配套服务

公司是延安市城管局自来水公司下属的
三产公司。

延安市城管局总工程师杜新宙解释，
因城管部门没有越野车，曾给抢险工作带
来不便，再加上延安多山区，雨季山体滑坡
时有发生。考虑到局里承担城市防汛、燃
气抢险等方面工作，于是局机关于2009年
借调使用该车，目前该车行驶11万公里。

按照陕西省公务用车配备相关规定，
城管局公车超标显而易见。另外，《党政机
关公务用车配备使用管理办法》也规定，党
政机关不得借用、占用下属单位或者其他
单位车辆，不得接受企业捐赠车辆。因此
延安市城管局借车，属于违规行为。

目前，延安市纪委已对延安市城管局
涉及的各种问题展开调查。

有专家认为，从抛出暴力执法系
“临时工”所为，到共同协商发表公开
信，延安城管在此事的处理上确有规
避责任的嫌疑。公开信发表本意是消
除影响，却遭到公众更强烈的诟病，网
友表示政府执法何时能够透明公正，何
时能够放下身段真诚处理冲突事件？

陕西省社会科学院研究员张燕
说，一开始暴力执法致伤，随后伤者又
发表公开信，这种做法实际上是自相
矛盾。政府有关部门通过对当事人进
行“公关”，只能说是欲盖弥彰，越抹越
黑，说明执法确实存在暴力，否则为何
畏惧公众质疑。

中国传媒大学传播研究院教授刘
笑盈建议，处理危机公关事件，政府部
门必须把握三个原则，一是澄清事实，
二是表明态度，三是及时回应，公布整
改措施，以防以后再次发生，态度必须
要诚恳，不能高高在上以寻求解决途
径。作为政府职能部门，不仅仅要处
理好这件事，更重要的是不能损害政
府的公信力和形象。

张燕也建议，政府有关部门应该
从正规的、阳光的渠道来弥补行为，
即使受害者有错，也不应通过对受害
者进行“公关”来解决事情，即便有更
好的证据佐证其执法得当，也不能通
过对受害人进行“公关”来处理此
事。“只有踏实解决此事，才能让公众
信服，才能一步步弥补某些政府的公
信力。” （文图据新华社）

【疑问一】伤者的公开信是谁写的？

【疑问二】“城管大厦”四个字何时被拆？

【疑问三】城管局办公大楼是否涉嫌超标？

【疑问四】城管局局长座驾是否超标？

【反思】
“取巧公关”
只会欲盖弥彰

据新华社北京6月14日电 记者 14 日从国家安
全监管总局了解到，安全监管总局日前派出由机关专
业人员和安全生产专家等人员组成的第一批3个暗查
组，采取不发通知、不打招呼、不听汇报、直插现场的形
式，突击进行安全检查。在6月9日至12日连续4天
的暗查中，暗查组发现问题和隐患133项，对重大隐患
现场责令停产整顿整改或实施关闭。

其中，煤矿暗查组突击检查了湖南省的4个煤矿。
在对邵阳县七里山煤矿暗查时，暗查组发现该矿用排矸
井非法生产，违法使用木支护和采用巷道式开采，瓦斯抽
采系统弃而不用；值班井长对《煤矿矿长保护矿工生命
安全七条规定》的内容张口结舌，当班人员不会操作安
全监管系统。对此，暗查组提请邵阳县政府关闭该矿排
矸井生产系统，责令其停产整顿，暂扣安全生产许可证。

化工暗查组以涉氯、涉氨、安全生产条件较差、发
生过事故的危化品企业为重点，突击抽查了河北衡水、
山东聊城、河南濮阳的11家企业。其中，山东奥克特化
工集团公司、山东莘县华祥盐化有限公司、濮阳富力化工
有限公司和濮阳宏业生化股份有限公司均因现场管理混
乱、存在重大隐患，被暗查组责令停产整顿和延缓开工。

劳动密集型企业暗查组重点抽查了辽宁铁岭的食
品加工、服装制造等企业。暗查组查出开原市凯祥鸭业
有限责任公司因存在多达20处重大隐患，且对地方安
监部门之前已发出的整改通知置之不理、拒不整改，不具
备基本的安全生产条件，责令停产整顿；查出辽宁北方展
瑞服饰有限责任公司存在车间内存放较多可燃物、疏散
通道被堵塞且车间楼下为火锅店等重大火灾隐患，责令
限期整改，并建议地方政府将该企业搬迁到工业园区。

安监总局暗查组
发现诸多问题

（上接01版）

完善服务，打造智慧园区
说到打造智慧园区，不得不说洛阳·大学科技园。

作为我市产学研军融合发展的重点建设项目，洛阳·大
学科技园在先进制造业集聚区扮演着重要角色。

洛阳·大学科技园规划用地525亩，规划总建筑面
积58万平方米，计划总投资15亿元。在科技园周边，
有中信重工、一拖集团等一批机械工业全国百强企业
及中船重工第七二五研究所等科研院所，这为科技园
发展提供了产业、技术和人才的强力支撑。

“企业发展，需要的法律、税务咨询，工商、行政手
续办理，专利申请、政策扶持、人才培训、投融资服务等
业务，在园区内都能找到相应的服务机构。”杨超群说。

如果把洛阳·大学科技园比作软件服务平台，那么
集聚区内的基础设施建设就应该是硬件服务平台。

今年第一季度，市先进制造业集聚区在基础设施
建设方面，已完成投资2.6亿元，南华路、西环路（涧西
段）、秦岭东路、秦岭南路、蓬莱路等5条道路今年将全部
通车，变电站、垃圾中转站等基础设施正在加紧建设中。

集聚区内的10个村整村迁并改造项目已全面启
动，规划面积超过1100亩，可整合村庄、企业、荒山荒
坡土地5600亩。

现代服务业组团、高端装备制造业组团、研发创意产
业组团、居住与现代服务业组团的发展模式，市先进制造
业集聚区正向“智慧园区，西部新城”的目标加快迈进。

四问“延安城管打人事件”

谁制作了受害者的公开信？……


